



ARZOBISPADO DE GUADALAJARA

Circular 18/2024

FIESTA A LOS SANTOS MÁRTIRES MEXICANOS
Martes 21 de mayo

A toda la Comunidad Diocesana:

Reciban un saludo de fraterna comunión en Jesucristo, Rey del Universo.

San CRISTÓBAL MAGALLANES JARA fue un sacerdote lleno de fe, misionero entre los indígenas y fiel promotor del rezo del Rosario. Las vocaciones sacerdotales fueron objeto de su atención pastoral, ya que amaba profundamente su vida sacerdotal, así, cuando los perseguidores de la Iglesia clausuraron el *Seminario de Guadalajara*, él se ofreció a fundar en su parroquia un *Seminario Auxiliar* (1916). Finalmente, el 25 de mayo de 1927 fue fusilado. Frente a los verdugos confortó a su vicario parroquial y compañero de martirio, el Padre AGUSTÍN CALOCA CORTÉS: *"Tranquilízate hijo, sólo un momento y después el cielo"*. Luego, frente a la tropa, exclamó: *"Soy y muero inocente, perdono de corazón a los autores de mi muerte, y pido a Dios que mi sangre sirva para la paz de los mexicanos desunidos"*. Después de darse la absolución el uno al otro, cayeron abatidos por el fusilamiento. El Padre CALOCA exclamó: *"Por Dios vivimos y por Él morimos"*. *"El anticlericalismo, hizo su propia guerra, una guerra religiosa. El general Eulogio Ortiz mandó fusilar a un soldado, en el cuello del cual vio un escapulario"* (cfr. JEAN MEYER I, 146). Afianzados en su fe, los mártires vieron en su propia muerte un signo de la victoria de Cristo Rey.

Apenas unos años antes de estos sucesos, el Papa San Pío X, a petición de los Obispos Mexicanos, autorizó consagrar a Cristo Rey la República Mexicana, poner una corona real en las imágenes del Sagrado Corazón, y un cetro en su mano. La solemne consagración de México a Cristo Rey se realizó el 6 de enero de 1914 en presencia de las primeras autoridades religiosas y civiles de la nación, y fue entonces cuando se volvió más común el grito ferviente de: ¡Viva Cristo Rey! De aquí que, los mártires mexicanos tenían fresca la memoria de esta proclamación a Cristo Rey, y que consagraba lo que la fe del pueblo ya profesaba en sus corazones.

Les pido celebrar la Memoria Litúrgica el martes 21 de mayo; en el *Santuario de los Mártires* se celebrará la Eucaristía a las 18:00 hrs., enseguida se realizará una solemne procesión con las Reliquias de los Santos Mártires Mexicanos, y una convivencia al final. Agradezco a las Párrocos y Rectores de Templos que sigan colaborando con del *Santuario de los Mártires* en sus aportaciones mensuales al Arzobispado; con el propósito de animar, informar y actualizar más detalladamente sobre los avances de la construcción, he convocado, este 16 de mayo, a una reunión con el *Consejo Directivo de la Construcción del Santuario de los Mártires*, los Vicarios Episcopales y los Decanos, y participarles los pasos consecutivos que permitan cerrar el espacio celebrativo del Santuario.

Que Cristo Rey y Santa María de Guadalupe les llene de fortaleza y bendición.
Guadalajara, Jal., a 2 de mayo de 2024.


PBRO. DR. JAVIER MAGDALENO CUEVA
Secretario Canciller

+ 
+ JOSÉ FRANCISCO CARD. ROBLES ORTEGA
Arzobispo de Guadalajara



Prot. A1323/2024